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产业投资正当时

潍潍坊坊汽汽车车后后服服务务市市场场蓝蓝图图初初现现

今日潍坊

WEI FANG LOU SHI《潍坊楼市》

10月25日，潍坊市潍州路与
八马路交汇处的华安海聚·潍坊
国际汽博城举办“中华全国工商
联汽摩配用品业商会捐资助学
暨华安海聚潍坊国际汽博城项
目启动”活动。这意味着总建筑
面积230万平方米的潍坊汽车后
服务市场产业园正式启动，也是
潍坊在建设新能源汽车基地，汽
车装备产业基地以及汽车服务
产业园之后，增加汽车后服务市
场，完善汽车整体产业结构的一
个重要环节。

同时，位于潍州路的泰华·
车港项目也正在筹备中。

潍坊产业规划

占领汽车技术与市场制高点

2010年，潍坊市抓住国家大
力发展电动汽车的机遇，及早筛
选论证对接项目，大力发展节能
及新能源汽车，建设了福田新能
源汽车、10万辆电动车辆零部件
基地等重点高新技术项目实施，
着力打造新能源汽车等新兴产
业特色产业园区和基地，推动新
兴产业链条式组合、园区化布
局、集群化发展，培植形成新的

经济增长点。在配套零部件方
面，依托北汽福田潍坊汽车厂零
部件及新能源汽车中试基地、比
德文电动车产业园、潍坊滨海同
济同捷电动汽车产业园以及青
州大金马摩托车、高密高锻、潍
坊帅克、潍坊威度等企业，加快
开发生产电池及其管理系统、电
机及其控制系统、整车控制器三
大关键零部件，提高新能源汽车
零部件本地配套率，电机系统集
成、电池控制及集成技术、传动、
专用发动机技术等核心技术，占
据未来电动汽车技术的制高点，
加快发展电机、电池、控制器三
大产品及配套零部件产品，形成
以整车生产带动配套零部件快
速发展的产业格局，建设配套体
系完善的新能源汽车生产基地。

随着汽博城和泰华·车港汽
车后服务市场的出现，说明潍坊
汽车新技术新市场产业规划框架
已经基本完善，蓝图初就，将迎来
新一轮的产业落地和发展机遇。

“动力城”带动齐鲁

后汽车市场崛起

根据潍坊汽车产业规划，在

新能源汽车整车发展方面，依托
北汽福田潍坊汽车厂、比德文、
广生新能源、高密高锻等骨干企
业以及潍坊滨海同济同捷电动
汽车产业园，加大科技研发投
入，重点开发纯电动、充电式混
合动力和普通型混合动力等新
能源汽车，主要生产轻型卡车、
中重型卡车、SUV、大客车、轿
车等整车产品;以广生新能源、
寿光万龙等企业为主，重点开发
生产场地车、改装车、游览观光
车、巡逻车等产品，尽快形成生
产规模。

潍坊的汽车产业已经初具
规模，2010年潍坊汽车产业服务
园1-10月份，销售各类车辆18
万台(部)，实现销售收入130亿
元，全年销售收入突破150亿元。

潍坊汽车产业规划的落实，
对汽车物流和汽车后服务产生
了巨大的带动作用，一个山东最
大规模的汽车后服务产业化市
场正在潍州路崛起。

潍州路成潍坊后服务金街

产业投资潜力积聚

随着潍坊大规划的实施，潍

州路正在成为潍坊最重要的经
济一条街。潍州路北段的双十架
金融界已经逐渐崛起，并发挥着
重要的资金制高点作用，位于潍
州路南段的汽博城、泰华·车港、
汽车服务产业园共同形成了潍
州路南端汽车后服务市场。随着
该区域的招商和政策出台，一个
全新的完整的汽车产业链和汽
车服务链将成熟。这条规模化、
产业园化的产业链将会服务于
整个山东乃至华北。

已经初见雏形的汽车后市
场产业园目前正在成为潍坊当
前零散的汽车后服务市场，以及
全国汽车后服务市场共同关注
的焦点区域。据潍坊一个汽车配
件商介绍：“当前潍坊亟需汽车
服务成规模化，过去时自发的市
场，比较零散，业态也比较随意，
没有规模，形成规模化市场以
后，将会产生互相带动的作用，
能产生更大的经济效益，也会吸
引更大的市场来消费。”

据了解，很多汽车服务业零
售商都已经开始考虑投资后服
务市场产业园，希望在规模化的
产业园中得到更好的发展。

文/春暖

初读潍州路

作为装修甲方，每个装修过
的业主可能都历经“九九八十一
难”才修成正果；而作为乙方，长
期与装修打交道的业内人士们，
也有一肚子“苦水”不吐不快。本
着兼听则明的原则，本报采访了
不少家装业内人士，细观业主和
家装公司间剪不断理还乱的关
系。

1怕 “认钱不认质”型业主
潍坊某品牌家装公司一客

服人员表示，曾经有一位业主最
初选择了他们公司，在设计师与
业主沟通完后，业主交了定金，
等设计图和报价都出来后，业主
却反悔了。原来，这位业主装修
面积180多平方米，该公司报价
全包18万左右，而业主去了另一
家公司咨询后，对方全包报价只
要6万不到，业主表示非退单不
可。这位客服无奈道：“不同的家

装公司设计、工艺、用材都会影
响到装修的整体价格。而许多消
费者在选装饰公司时，都是只看
重价格，让家装公司凭空报价，
然而其‘货比三家’之后，首先想
到的也是将价格砍到最低。”

点评：对此，专家提醒广大
装修的业主，做装修就和购买其
他东西一样，一分钱一分货。在
选择家装公司时切不可盲目只
考虑其报价，“低价陷井”在行业
内到处都是，消费谨防因小钱失
大钱。

2怕 “选择综合征”型业主
“甲方虐我千百遍，我待甲

方如初恋”这句话用来形容装修
设计师们的工作境况也不为过。
作为家装灵魂工程师，设计师们
在装修中贯穿始终，他们最怕的
莫过于有“选择综合征”的业主。

欧式还是中式，这是个问

题；低调还是奢华，这也是个问
题；听设计师的还是听自己的，
这还是个问题。一位久经装修战
场的设计师吐槽道，他曾经服务
过一位业主，非常纠结，大到风
格选择小到软装配饰，在征求过
各种亲友团的意见后都无法决
定，设计师只能做出多种方案任

其选择，甚至在施工开始后，业
主仍一度无法确定最终的装修
风格。

点评：都说每一位设计师背
后都有一位指点的业主。其实，
业主买房不容易装修自然马虎
不得，当自己拿不准主意时，还
是听听设计师的专业意见吧。

家家装装公公司司与与业业主主
上上演演““宫宫心心计计””

问：布艺床要怎样打理，
有什么利弊？

答：布艺床的优点是造型
丰富，如近年流行的圆床多为
布艺，且床背柔软舒适，没有
尖利边角，价格相较低廉。但
缺点是外框多见较大，对空间
要求比较高，比如说宽 1 . 8

米、长2米的床，外框有可能
达到2米×2 . 2米以上；填充物
无法验证，有可能藏匿“黑心
棉”；布艺床本身带有鲜艳、
个性的颜色，不易与床品搭
配。布艺床打理比实木床、板
式床复杂一些，需要拆洗表面
布料，但不经常换洗会滋生细
菌，要多加注意。

问：客厅吊顶预留出30厘
米，装了两条窗帘杆，加上布
厚，二层布都挤在一起，拉不
开，有什么办法吗？

答：窗帘杆可以改成双
轨，轨道之间距离 8厘米左
右，也就是双轨的两边大约每
边空出5厘米。此外，扣环的
间距不能离得太远，大约每13

厘米就上一个扣环，足够固定
窗帘，也不会太占地方，就不
会卡住了。

问：在没有电视柜的情况
下，55寸的电视插座多高合适？

答：现在，一些电视自带
机顶盒，所以可不要电视柜。
建议插座最好带开关，高度在
1～1 . 2米，正好位于电视机边
缘，便于插拔，否则，被挡住
了操作就不是那么方便。如果
有电视柜，可以在墙体内安插
U形管，隐藏电线。

问：灯带用LED贴片灯还
是LED灯珠灯的好？

答：在采用相同的发光芯
片情况下，两者差别不是很
大。相对来说，贴片光衰小(用
的时间长后不容易变暗)、发光
面积大，从远看更清晰，看起来
较高档，但是价格也偏贵一些，
适合气氛照明。但是灯珠相对
照得远一些，适合大面积照明。
建议业主根据空间所需的功
能、气氛来选择光源。
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